
□本报记者 范丽萍

在家门口打工，月薪四五千元，
还能照顾家人，这对46岁的陈红旗来
说十分满足。他手下还带着三个工
人，大家相互配合默契。在偌大的高
新火炬园里，众多像陈红旗这样的从
业人员忙碌在生产一线。

2月26日，天气阴沉，陈红旗正在
高新火炬园河南宾康智能装备有限公
司全自动码坯机车间岗位上忙碌。他
是车间装备一班班长，工作经验丰
富。园内生产建设、业务洽谈、招商引
资等在如火如荼地进行着。

“全程机械化辅助操作，活儿不
重，但是颇有技术含量。”陈红旗说，
早些年，他一直在公司外地老厂工
作，后来通过招商引资，公司2019年
进驻我市高新火炬园。他本就是平顶
山人，回来工作更有劲儿了。“以前一
年到头也回不了几次家，对妻子和孩
子缺少照顾。现在好了，每天正常上
下班外，还能和家人一起吃吃饭、聊聊
天，感觉很踏实。”陈红旗一个月能拿
四五千元工资，对生活更有信心了。

随着公司产值的扩大，工人们的
就业环境、薪资待遇也提高不少。品
种齐全的劳保用品、干净整洁的公租
房等，让工人们感受到了家一般的温
暖。

2021年 1月以来，签约项目4个，
拟签约 5 个，在谈意向 7 个；2 月 24
日，杭州市余杭区汽车行业协会人员
到园区开展招商考察座谈，推荐人工
智能配电系统、智慧城市服务等4个
产业项目……在园区招商部部长余
佳沛的招商日记上，清楚地记录着每
天的工作安排、招商数据统计、洽谈

企业动态、项目进度以及企业需要解
决的问题等。她说：“招商工作牵扯
方方面面，从前期的招商、进驻、开工
建设，到后期的手续办理、企业运营
等，每一个环节都要细心、用心，而且
要充分利用一切契机与客商进行接
洽和沟通，遇到问题及时解决。”

在别人看来，逢年过节是休息的
时候，但在招商人员眼里，这正是与
客商联络、洽谈的好时机，而且很多
项目都是争取来的。余佳沛表示，今
年刚刚签约进驻的智能（科技）企业
就是争取来的。高新区在东莞招商
时，这家企业的老板还在犹豫选址。
经过招商团队的一遍遍沟通、争取，
靠着高新区良好的产业基础和营商
环境、贴心的服务，最终这个项目快
速落地。

“最近生产运营情况怎么样？”快
中午的时候，余佳沛又和高新区经济
发展局副局长关军一起到园区 16号
项目厂房走访。车间里，各种型号的
折弯机、塔冲机整齐排列，加紧生
产。该项目总体协调负责人周兆龙
高兴地说：“今年开局不错，一切正
常，订单已经排到10月份了。”

关于今后招商引资方面的动
向，关军表示，今年的招商引资，高新
区还将作为一号工程来抓，“一个项
目，一个专班”，明确时间节点，责任
落实到人，围绕主导产业和配套产业
深耕细作，依托现有企业以商招商、
产业链招商相结合，积极组织参加国
家、省、市招商活动，开展联合招商、
专题招商；将依托B型保税物流中心
和尼龙国际产业园建设，加大对外资
企业的招引力度，实现招引项目量质
齐升。

高新火炬园：

开局运营很好
订单已排到10月
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2月26日，在高新火炬园河南宾康智能装备有限公司生产车间，园区招商
部部长余佳沛（中）和同事在向企业员工了解生产进度。本报记者 李英平 摄

2 月 27 日，在神马股份帘子布公司东门处，
志愿者在向员工介绍工伤预防知识和相关规
定。本报记者 李英平 摄

□本报记者 杨岸萌

“上下班途中，如果顺路
买个菜或者送孩子上学，在
这个过程中发生交通事故，
算不算工伤？”“上下班，合理
的时间、合理的路线顺便干
一些日常生活必须的事情，
如果发生非个人主要责任的
交通事故，这些情形是可以
认定为工伤的。”

2月27日上午，“2020年
平顶山市工伤预防项目进企
业”暨《工伤预防五年行动计
划（2021-2025年）》宣传活动
在新华路中段神马股份帘子
布公司东门举行，这是我市今
年首场工伤预防进企业宣传
活动。在咨询台前，市人社局
工伤保险科科长张书圣详细
解答了大家提出的问题。

此次活动由市工伤预防
联席会议主办，市注册安全
工程师协会承办，工伤预防

联席会议成员单位有市
人社局、市财政局、市卫
健委、市应急管理局。
当天上午，联席会成员
单位工作人员、承办单
位志愿者、神马股份帘
子布公司安全监察部门
工作人员和数十名一线
职工参加了活动。
在活动现场，志愿者向

职工和路过的市民发放工伤
预防应急与救护知识、社会
保险法、工伤保险条例等宣
传资料。专家们在咨询台前
详细解答大家提出的问题。

“我们公司非常注重工
伤预防，在真正的生产环节，
去年没有出现一起工伤事
故。”神马股份帘子布公司安
全监察部主任常新建介绍，
他们公司现有职工4600人，
去年一年发生 7 起工伤事

故，其中 4起是职工上下班
途中出现的交通事故，2 起
是上下楼梯滑倒事故，1起是
打扫卫生滑倒事故。

“我们每天班前班后都
要讲解安全知识，我负责机
械维修，在这个岗位上工作
了39年，没有出现过一次工
伤事故。”神马股份帘子布公
司物流管理部工作人员刘海
堂说，安全大于天，“零事故”
是对公司负责，更是对自己
负责。

据了解，去年我市工伤
保险基金支出8000多万元，
相比同级别城市支出较少。
目前，我市工伤保险基金节
余2.6亿元，按照相关规定，
到明年 4月底前，我市持续
执行工伤保险费率减半的政
策，这将减轻我市企业负担。

日前，国家相关部门印
发了《工伤预防五年行动计
划（2021-2025年）》，部署“十
四五”期间全国工伤预防工
作，提出了‘预防优先’的理
念，工伤预防追求的目标是不
发生工伤、少发生工伤，将工
伤发生量尽可能降到最低，从
而从根本上保障职工的生命
安全和身体健康。

张书圣说，按照要求，今
年，我市将围绕工伤事故和
职业病高发的危险化学品、
矿山、建筑施工、交通运输、
冶金、建材、化工、防治、机
械制造等重点行业企业开
展工伤预防能力提升宣传
培训。“计划组织企业班培
训10场次、组织社会班培训
11场次，今年还将探索开展
线上培训。同时还要继续
组织进企业、进社区、进工地
现场宣传，开展‘职业病防治
咨询宣传周’‘安全生产月’
等活动。”

工伤预防优先
筑牢安全防线


